

# Mitteilung des ständigen Kongressausschusses der internationalen Katholikenkongresse : Aufruf

Autor(en): **Christen, A. / Küry, Adolf**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue  
internationale de théologie**

Band (Jahr): **4 (1914)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-403843>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

- Funk, Philipp*, Von der Kirche des Geistes. München, Krausgesellschaft, 1913.
- Hammer, H.*, Traktat vom Samaritanermessias. Bonn, Georgi, 1913.
- Hellwig, A.*, Ritualmord und Blutbergglaube. Minden i. W., Bruns, 1913.
- Herzog, Ed.*, Gott ist die Liebe! Olten, Verl. des Olt. Tagbl., 1914.
- Herzog, Johannes*, Die Wahrheitselemente in der Mystik. Marburg, Verl. der Christl. Welt, 1913.
- Kirchen, Die — des Kantons Schaffhausen. Zürich, Orell Füssli, 1914.
- Liebermann, B.*, Biologisches Christentum. Halle, Rich. Mühlmann, 1914.
- Novikoff, O.*, Quelques Lettres du Gén. Kiréeff. Paris, Neuchâtel, Attinger Frères, 1913.
- Property, Its Duties and Rights. London, McMillan & Co., 1913.
- Söderblom, N.*, Natürl. Theologie und allg. Religionsgeschichte. Stockholm, Bonnier; Leipzig, Hinrichs, 1913/14.
- Steinmann, R.*, Das Fraumünster in Zürich. Zürich, Orell Füssli (1914).
- Storfer, A. J.*, Marias jungfräuliche Mutterschaft. Berlin, Herm. Barsdorf, 1914.
- Stromberg, A. Frhr. v.*, Studien zur Theorie und Praxis der Taufe. Berlin, Trowitzsch & Sohn, 1913.

---

## Mitteilungen

des

**Ständigen Kongressausschusses der Internationalen Altkatholikenkongresse.**

---

## **Aufruf.**

*Glaubensfreunde!*

In Köln wurde den für die Entwicklung des Altkatholizismus wichtigen Internationalen Altkatholikenkongressen eine neue Organisation gegeben. Ihr Ziel ist, die Arbeit der Kongresse erfolgreicher zu gestalten. Um möglichst weite Kreise dafür

zu interessieren, und dem Ständigen Kongressausschuss die nötigen Mittel zur Vorbereitung der Kongresse und zur Durchführung ihrer Beschlüsse zu verschaffen, wurde das Institut der Kongressmitglieder ins Leben gerufen. Diese Neuerung fand in Köln so gute Aufnahme, dass eine grosse Anzahl der Teilnehmer sich sofort als Mitglied meldete.

Wir gelangen nun an unsere Glaubensgenossen aller Länder, welche gewillt sind, die Tätigkeit der Kongresse zu unterstützen, mit der Einladung, die Mitgliedschaft zu erwerben.

Wir wissen, dass die Angehörigen unserer Kirchen stark in Anspruch genommen werden; allein das Opfer ist nicht so gross, weil zweijährige Mitgliedschaft zum Bezug der Festkarte und des Berichtes des Kongresses berechtigt, was ungefähr dem Werte von zwei Jahresbeiträgen zu je sechs Franken entspricht.

Wir benützen die Gelegenheit gerne zur Mitteilung, dass das Präsidium des Ständigen Kongressausschusses Dr. A. Christen in Olten und das Sekretariat Pfarrer A. Küry in Basel übertragen worden ist. Der nächste Kongress wird im Jahre 1915 in Bern stattfinden. Die Vorarbeiten sind im Gange.

Die Anmeldung als Mitglied des Kongresses geschieht durch Zusendung des im Monat Januar fälligen Beitrages an das Sekretariat, Klingental 13 in Basel. Ausstehende Beiträge werden im Februar durch Nachnahme erhoben.

Wir hoffen, unser Aufruf werde in allen altkatholischen Kirchen freundliche Aufnahme finden, und entbieten Ihnen ein herzliches Grüss Gott.

*Olten und Basel, den 4. Januar 1914.*

<i>Der Präsident:</i>	<i>Der Sekretär:</i>
Dr. A. Christen.	Adolf Küry, Pfarrer.

---

### **Nachtrag zu dem Kongressstatut.**

In Heft IV, 1913, ist infolge eines Versehens auf Seite 516 Ziffer 19 weggeblieben:

Ziffer 19. Offizielles Publikationsorgan des Ständigen Kongressausschusses ist die « Internationale Kirchliche Zeitschrift » in Bern. Sie besorgt auch die Herausgabe der jeweiligen Kongressberichte gegen Vergütung durch den Ortsausschuss.